#### **Boletín FUNDACIÓN CAROLINA COLOMBIA** Entrevista con Luciana León

#### DIPUTADA PERUANA

La más joven diputada peruana, Luciana León (29), quien participó en el IV Encuentro de Jóvenes Políticos Iberoamericanos, reflexiona sobre políticas de juventud, la situación política y económica de su país, los retos de la agenda latinoamericana y la Red Carolina.

### ¿Cuál es su balance de la pasada Cumbre de Lima y cuáles son los retos frente a la Cumbre Asia-Pacífico?

La Cumbre de Lima tuvo un balance altamente positivo, en especial para nuestra región, donde 300 millones de latinoamericanos combatimos la pobreza y exigimos disminuya la brecha entre países ricos y pobres.

Queremos democracia pero con igualdad de oportunidades, justicia social y defensa del medio ambiente.

En la V Cumbre, los 56 presidentes y jefes de Estado de Europa y América reconocieron que la asimetría y la dominación son inaceptables, y que en alianza podemos alcanzar objetivos comunes. Esa ha sido la voluntad de todos los presentes. Asimismo, en el Foro de Cooperación Asia-Pacífico (APEC), que se llevará a cabo en Lima en noviembre próximo, el Perú propondrá la creación de un área de libre comercio biregional, que permita el fortalecimiento económico, político, social y medioambiental de los países integrantes. Esto permitirá elevar la calidad de vida de nuestra población.

#### ¿Cuáles son las actuales políticas de juventud del APRA?

El Partido Aprista Peruano, liderado por el presidente Alan García, está sentando un gran precedente en el Perú en materia de política juvenil, convencido de que es el capital humano más preciado.

Con un crecimiento económico del 9%, una inflación de menos del 2%, austeridad en el gasto público y buen manejo de los efectos de la crisis mundial, estamos haciendo posible el fortalecimiento de diferentes programas sociales en los planos de la alimentación, alfabetización, salud y generación de empleo productivo.

En dos años de gestión, hemos reducido la pobreza en casi diez por ciento, algo que nunca gobierno alguno logró y este esfuerzo del APRA es reconocido en el mundo entero.

Con esta base hemos implementado programas como Projoven (capacitación), Crecer (alimentación y Seguro Integral de Salud), Juntos (recurso monetario), Pronama (alfabetización), Construyendo Perú (empleo), Mi Empresa (emprendimiento), Cofropi (formalización de la propiedad), Techo Propio (vivienda) entre otros, de gran impacto en la vida de nuestros jóvenes.

Por otro lado, en el Congreso de la República logramos aprobar la Ley del Concejal Joven, posibilitando la elección de 1,800 regidores jóvenes; la Ley de Promoción del Voluntariado; la Ley del servicio militar que incorpora una formación técnica e incentivos educativos en beneficio de miles de jóvenes. Además, están pendientes de aprobación otras importantes leyes como la creación del Fondo de Garantía Estatal para el financiamiento de estudios universitarios, la Ley que promueve la inversión en capital humano, otorgando beneficios tributarios a las empresas que capacitan a su personal y un proyecto que desde la campaña

electoral prometió el Presidente García: el ingreso a la administración pública de los diez mejores estudiantes de las 90 universidades que tenemos a nivel nacional. También impulsamos la creación del Parlamento Juvenil.

# ¿Cuál es su percepción frente al crecimiento económico de su país, actualmente el mayor de América Latina?

Estamos llevando adelante un gobierno responsable con objetivos y metas claras a corto, mediano y largo plazo. Tenemos experiencia de gobierno y ahora intentamos no repetir errores pasados.

La riqueza minera, el gas, los productos agropecuarios, textiles, etc., en el marco de una acertada política de promoción e incentivo de la empresa privada, han hecho posible que enfrentemos con éxito la crisis mundial.

### ¿Cómo ha conseguido el APRA consolidar la fuerza política con la que actualmente cuenta?

El APRA, fundado por Víctor Raúl Haya de La Torre, es un partido con tradición democrática y base popular.

A lo largo de 84 años de existencia institucional y lucha por paz y democracia, nos hemos posicionado en el corazón del pueblo peruano. Por ello, nuestro segundo mandato.

Además, Alan García es un líder que ha sabido interpretar los intereses, anhelos y esperanzas de 28 millones de peruanos y plasmarlos en políticas gubernamentales de gran efecto social que han dado los resultados esperados y están siendo reconocidos hasta por la oposición.

Somos respetuosos del Estado de Derecho, de la independencia de los poderes del Estado, de la Constitución, la libertad de prensa y opinión. Y esto lo aquilata el pueblo y es base de nuestra fortaleza como partido político.

# ¿Cuál es su balance del reciente Encuentro de Jóvenes Políticos organizado por la Fundación Carolina?

Es un gran paso para los jóvenes líderes de América Latina y una gran iniciativa de la Fundación Carolina. Unidos lo podemos todo, y ese debe ser el lema permanentemente de los jóvenes iberoamericanos.

La globalización y el desarrollo de las tecnologías de la información han originado más retos para la juventud, en un siglo que nos exige activa participación política por el bien de nuestros pueblos.

Nuestro unánime rechazo a la Ley del Retorno de la Comunidad Europea, que afectará a miles de latinoamericanos, es una muestra de ello. Pero para realizar una labor de calidad necesitamos capacitación, porque ganas de trabajar, optimismo e ideas, nos sobra. He ahí la diferencia con los denominados políticos tradicionales.

# ¿Qué expectativas tiene frente a la Red Carolina? ¿Qué oportunidades, retos y dificultades ve en su implementación?

La Fundación Carolina tiene un gran reto al respecto. Un compromiso con los jóvenes líderes iberoamericanos significa: organización, proyectos, capacitación, labor mediática, etc., que permita consolidar nuestras tareas y objetivos.

Gran parte de los países iberoamericanos estamos en crecimiento y lo primero que debemos hacer es organizarnos, luego buscar lo que nos une y después actuar pese a nuestras limitaciones como jóvenes.

En ese sentido, la Fundación Carolina tiene prestigio y experiencia de gestión que serán un gran respaldo para nosotros, por lo que la Red es de mucha utilidad para intercambiar ideas, propuestas y ejemplos de políticas públicas exitosas. Ya dependerá de cada uno de nosotros el sacarle provecho.

Creo que la RedC será una excelente herramienta de gestión y de gran utilidad para sus miembros.

This document was creat The unregistered version	red with Win2PDF ava of Win2PDF is for eva	illable at http://www.c aluation or non-comr	daneprairie.com. nercial use only.